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Mot du président

En cette fin d’année, je me sens fier plus que
jamais de notre district. De nombreux défis se
sont pointés le bout du nez dans la dernière
année et notre équipe a su se retrousser les
manches afin de traverser ces épreuves et j’en
suis très fier. Cette année a été marquée par une
grande adaptation de tous. Étant deux jeunes
dirigeants nouvellement en poste, nous avons vite
constaté que de gros dossiers étaient prioritaires
si on voulait pouvoir assurer un futur à notre
organisation. Notamment en ce qui concerne les
finances et la structure du district. 

Je ne peux pas dire que cette année a été facile.
Loin de là, mais nous en sortons grandi en tant
qu’organisation et beaucoup plus forte. J’aurais
aimé que nous puissions consacrer 100% de
notre temps pour le développement du district et
ce, au bénéfice des jeunes. Malheureusement,
nous avons dû mettre beaucoup d’énergie sur un
grand dossier qui a fait les manchettes.  De plus,
le dossier de la vente de l’immeuble de
Victoriaville a été très complexe et n’est toujours
pas réglé. Nous espérons être en mesure de
conclure la vente l’an prochain. Nous avons aussi,
au niveau du C.A., travaillé nos politiques en tant
qu’employeur. Notamment, nous avons revu nos
échelles salariales afin de pouvoir offrir à nos
employées une meilleure prévision pour l’avenir. 

L’année marque également un revirement à 360
degrés au niveau des finances. C’est la première
fois depuis la création de notre district que nous
arrivons avec un budget qui n’est pas déficitaire.
Le placement et les bingos ont rapporté
beaucoup plus que ce que nous avions prévu ce
qui explique le surplus généré. Cette somme sera
conservée pour des projets futurs.

Nous avons également mis beaucoup de ressources
dans la recherche de financement. Nos efforts ont
porté fruit puisque nous avons pu recueillir plus de 15
000$ en subventions et ce n’est qu’un début ! Lors de
mon arrivée en poste, je souhaitais de tout coeur
améliorer la relation groupes-district. Je  pense que
nous l’avons grandement améliorée cette année et
j’en suis très fier !

Notre gros dossier à venir l’an prochain est la mise sur
pied de notre prochaine planification stratégique.
Cette planification nous permettra de définir en tant
qu’organisation, notre vision et de se donner des
moyens pour atteindre nos objectifs de
développement. 

En terminant, j’aimerais remercier nos 316 bénévoles
qui oeuvrent auprès des jeunes de notre district. Sans
vous, rien de tout cela ne serait possible. Au nom des  
jeunes, merci ! 
À l’an prochain ! 

Philippe Arsenault
Président
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Mot de la commissaire

C’est avec beaucoup de plaisir et de fierté que j’ai
entrepris cette année mon mandat de commissaire afin
de représenter le District de l’Érable auprès de notre
Association.  

L’an dernier, une répartition différente des tâches a été
entreprise afin qu’un bénévole puisse occuper le poste.
Grâce à une équipe au commissariat et au conseil de
branches forte de son expérience, mon implication au
District a été possible. Notre directrice générale a
continué son poste de commissaire adjointe afin d’être
disponible plus rapidement de jour. La gestion des
conformités a aussi été attribué à une employée ce qui a
permis un meilleur suivi et gestion des membres au
SISC. Je ne vous cacherai pas que le début d’année a été
très mouvementé. La mise sous tutelle du 2e groupe
Victoriaville a dû être faite en début d’année puisque le
groupe n’était plus en mesure d’offrir d’activités aux
jeunes depuis 3 ans. Sur une note plus positive, notre
journée découverte du scoutisme en août a été un beau
succès pour les groupes et aura porté fruit avec
l’ouverture d’une unité satellite Castor à Dudswell. Les 2
nouveaux animateurs ont vécu leurs premières réunions
en janvier dernier! Nous sommes ravis de les accueillir
dans notre beau mouvement. Nous avons aussi révisé
les documents d’Avis de sortie et de Plans de camp cette
année afin de rester actuel et de revoir les acceptations
par les différents responsables. 

Les projets sur la planche du commissariat pour l’an
prochain sont nombreux, nous visons à offrir un
nouveau type d’aide en prévention des agressions
sexuelles afin de soutenir les bénévoles dans la gestion
de crise. Un camporee de District est aussi dans la mire
des projets pour 2026! Nous aimerions aussi mieux
définir la cartographie du district dans un objectif
stratégique pour le développement du scoutisme dans
les régions non desservies. Avec le départ de certains
membres du commissariat et du conseil de branches,
nous cherchons à combler les postes! Joignez-vous à
nous!

Du côté de l’ASC, après un changement de
commissaire en chef, cela a été plus difficile de
reprendre certains dossiers en cours. Somme
toute, le District de l’Érable ayant sa propre
boutique et des ressources différentes, nous
avons été en mesure de réduire les impacts, sans
toutefois tous les éviter. Je tiens cependant à vous
assurer que les nouveaux administrateurs et la
nouvelle équipe d’employés forment une équipe
de confiance.

Mes objectifs pour ma première année de mandat
étaient de me familiariser avec mon nouveau rôle,
d’apprendre à travailler avec les comités en place
et d’avoir une vue d’ensemble des différentes
réalités des groupes! Cette première année a été
un succès et je suis fière de travailler avec la belle
équipe du District de l’Érable. Nous avons de
beaux groupes, un scoutisme dynamique et
proche de sa communauté. Je suis fière de vous
représenter et de représenter nos 696 jeunes!
Merci aux bénévoles qui rendent cette aventure
possible! 

Sabrina Caron
Commissaire
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Je remercie tous les membres bénévoles qui font
partie de notre belle équipe de district. Sans vous,
rien de tout cela ne serait possible.

Pour moi, le travail d’équipe est important et c’est en
travaillant tous ensembles que nous pouvons offrir
un service de qualité aux enfants et offrir une belle
expérience de bénévolat à nos adultes. Durant la
prochaine année, nous souhaitons continuer dans la
même direction à développer le scoutisme, à offrir un
service de qualité aux membres et à poursuivre notre
mission d’offrir un scoutisme francophone de qualité.
Merci de faire partie de l’équipe!

Cette année, nous avons mis de l’avant notre
stratégie de recherche de fonds. J’ai donc pu me
concentrer davantage aux demandes de
subvention afin de pouvoir assurer une pérennité
à notre organisation et l’atteinte d’un résultat
financier non déficitaire. Grâce à la révision des
tâches des employées, nous avons pu concentrer
la majorité de mes heures aux tâches de direction
générale. Je remercie Lyson et Stéphanie d’avoir
pris plus de tâches. J’ai aussi pu me consacrer au
développement des services offerts dont le fond
d’accès au scoutisme. Grâce à ce fond, des jeunes
ont pu intégrer un groupe scout, sans quoi il
n’aurait pas été possible pour eux de s’inscrire,
faute de moyens financiers.

J’ai aussi mis les efforts nécessaires au
développement du scoutisme sur le territoire du
district et je prévois de continuer dans cette voie
pour l’année à venir. Je tiens à ce que le scoutisme
soit accessible à tous et je cherche sans cesse des
façons d’y parvenir.
J’aimerais féliciter les membres d’avoir eu l’audace
de nommer de jeunes adultes en tant que
Commissaire et Président. Je crois sincèrement
que ces nominations apportent une nouvelle
vision et un nouvel élan pour le futur du
scoutisme. Je suis fière de travailler avec ces
jeunes dynamiques et dévoués et j’ai hâte de voir
ce que nous pourrons accomplir ensemble. 

L’année a aussi été marquée par la fermeture
officielle du point de services de Victoriaville et par
la signature de la promesse d’achat du bâtiment.
Je remercie tous les membres qui ont aidé, de
près ou de loin à la réalisation du projet. C’est une
page d’histoire qui se tourne pour le district, mais
c’est pour le mieux, d’un point de vu financier.

Mot de la direction

Chantal St-Cyr
Directrice générale
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NOTRE 
ORGANISATION

Les Scouts du District de l’Érable ont été
créés en 2013, à la suite de l’unification des
Districts de l’Amiante, du Centre-du-
Québec et de l’Estrie, cette évolution
représente la force de notre mouvement et
notre dynamisme nous a permis d’évoluer
dans un District fort et fière de son identité.

Notre 
Origine

Notre 
Mission
Soutenir le développement intégral des
jeunes francophones du territoire de notre
district pour leur permettre d’atteindre leur
plein potentiel personnel, mais aussi comme
membre à part entière de la communauté et
de la société.

Nos
Valeurs

Justice

Respect

Confiance

Dépassement
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LE DISTRICT EN CHIFFRES

696 Jeunes

316 Bénévoles

16 Groupes

Faits saillants
Cette année a été marquée par une
augmentation significative du nombre de
jeunes.  Nous avons eu une augmentation
de 100 jeunes, soit 16% du membership.
Nous sommes confiants qu’avec toutes les
actions à venir et les orientations qui seront
prises prochainement, nous retrouverons
le niveau pré-pandémie. 
Cette année a aussi marqué l’ouverture de
notre première unité-satellite. Un tout
nouveau concept de structure nous
permettant d’offrir des programmes scouts
dans des villes ou municipalités où nous
avons une demande. 

7



Une année remplie de 

RÉALISATIONS
Ouverture de la première unité satellite
Dudswell - 2 animateurs et 9 jeunes Castors

Organisation du premier spectacle bénéfice
J-F Otis en show à l‘Espace Sophia

8

Nouvelle formule pour la rencontre de dirigeants
Merci d‘avoir participé! À l‘an prochain!

Accord avec le CSS des Bois-Francs 
Location de la maison scoute à Victo - Accord de
vente en cours



Ce fut une année, qui a vécu encore une belle augmentation de membership autant au niveau des
jeunes que des animateurs.

Les membres du COBRA ont tout fait pour accompagner les nouveaux animateurs et répondre à leurs
questions. Malgré quelques approbations de dernières minutes, les responsables de branches ont
fait un excellent travail. De plus, ils ont su créer des liens avec leurs unités ce qui est très important à
mes yeux. Nos rencontres ont lieu principalement en virtuel.

Il y a une bonne fluidité dans la transmission des communications avec le commissariat. La réponse
est rapide lorsque nous avons des questionnements. Nous suivons les initiatives apportées par l’ASC.
Entre autre, nous avons bien hâte d’avoir le nouveau SISC 2.0. 

Je tiens à féliciter mon équipe qui a su être disponible et qui s’implique grandement. Merci à André
Porlier, Stéphane Langlois, Benoit Morin, Sylvain Maurais, Francine Poirier, Chantal Leroux, Anne-
Andrée Boisvert et Hélène Boulanger. On se revoit l’an prochain.

                                                                                                                                    

Programmes des jeunes

Marie-Josée Lemire
Responsable aux programmes des jeunes
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Septembre 2023: St-Célestin : Reprise le 7
septembre avec 15 jeunes.

Coaticook : Reprise le 8 septembre avec 7 jeunes.
Drummondville : Reprise le 8 septembre avec 19
jeunes.
22e Harfang des Neiges : Reprise le 14 septembre
avec 18 jeunes et 3 animateurs (contre une seule
animatrice, Élodie, l'année précédente).
14e Plessisville : Reprise prévue le 27 septembre avec
6 jeunes inscrits.
29e Gentilly : Annonce de relance officielle avec un
début prévu pour le 20 octobre et en cours de
recrutement de jeunes castors.

Décembre 2023: 17-18 décembre : Grand
plongeon pour le 14e Plessisville.

22 décembre : Activité à Coaticook dans les locaux
de la Maison de la Famille de Coaticook.

Janvier 2024: 26-28 janvier : Camp d’hiver
conjoint pour Drummond et Coaticook.

26-28 janvier : Camp d’hiver de Plessisville à Villeroy.

Février 2024: 2-4 février : Camp d’hiver de St-
Célestin.

9-11 février : Camp d’hiver de Daveluyville.

                          Stéphane Langlois et  André Porlier
                              Responsables aux 7-8 ans

Branche 7 & 8 ans

Nous avons 14 colonies actives comptant au total 190
jeunes. L'unité satellite de Dudswell a bien fonctionné,
bien que les nouveaux animateurs nécessitent
davantage de soutien. 

Lancement de l'Année
Cette année a été marquée par une transition en
prévision de la nouvelle prédagogie de branche. Nous
avons été présents au lancement de l’année pour
soutenir les animateurs et répondre à leurs questions.
Nous sommes choyés d’avoir pu compter sur le soutien
de l’ASC.

Activités des colonies par mois

Mars 2023: 47e Rock Forest : Camp d’hiver au
centre de vacances Jouvence.
Mai 2023: 23e Geyser : Camp au sous-sol de l’Église
Ste-Praxède de Brompton
St-Élie : Camp d’été du 12 au 14 mai.
Juin 2023: 5e Coaticook et Drummondville : Camp
conjoint au camping de la rivière Nicolet.

22e Harfang des Neiges : Camp d’été à Scougui.
47e R-F : Camp d’été au centre de vacances Jouvence.
Daveluyville : Camp d’été au domaine de St-Louis-de-
France.
Plessisville : Camp d’été au domaine de la Butte.
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L’année 2023/2024 fut une merveilleuse année avec les unités dont j’ai eu la chance de visiter ou de

discuter. De merveilleux et très intéressants plans de camp ont été créés cette année. Le fait de ne

plus avoir de restrictions dû à la covid a beaucoup aidé. L’imagination des animateurs pour créer des

camps fabuleux est génial. Bravo à tous. La majorité des unités ont rempli les conditions que ce soit

au niveau des repas, des activités et surtout dans la conformité des animateurs et aide de camps.

Merci à tous pour cette belle année. Je recevrai pour la dernière année vos plans de camps d’été

puisque je me retire du comité COBRA. Ce fut pour moi, en tant que responsable du comité et par la

suite responsable des 9-11 ans, de très belles années. Merci à toute l’équipe du district et bonne

chance pour la suite. Je suis sûr que vous relèverez tous ces défis.

                                                                                                   Benoit Morin
                                                                                                                                      Responsable aux 9-11 ans

Branche 9-11 ans
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Dans l’année 2022-2023, la branche ado avait 14 unités dans le District. 9 troupes Aventuriers, 2 troupes

Éclaireurs, 1 poste Pionniers et 2 clan Routiers. Tout au long de l’été 2023, les unités ont vécu leurs camps

d’été selon la pédagogie de la branche. En août 2023 des Aventuriers et 1 animateur du district ont

participé au Jamboree en Corée du Sud. Au début de l’année 2023-2024, nous avions 16 unités; 9 troupes

Aventuriers, 2 troupes éclaireurs, 1 poste Pionniers et 4 clans Routiers. Un nouveau clan à Brompton a vu

le jour et le Clan de Drummondville a redémarré. 

Pour offrir un scoutisme plus stimulant, 2 unités se sont jointent pour en former 1 seule puisque le

«membership » était bas. Des Routiers ont participé à la Route Nationale et au Carrefour Polaire. Des

inter-unités ont également eu lieu dans l’année que ce soit pour une activité ou un camp. Tout au long de

l’année, les unités ont vécu divers camps selon leurs pédagogies. Plusieurs unités ont participé à la Fête

de B.P. et ont passé la fin de semaine en camping d’hiver lourd, léger et itinérant. Les Routiers du 10e Est-

Calade et du 48e St-Élie ont vécu un 2e 24 heures Chrono les 4 et 5 mai derniers. Des unités se sont

rassemblées pour participer ensemble à la Coupe du monde organisée par le District de Québec. Les

Aventuriers du 39e Mont et Rivières et du 47e Rock Forest se préparent à vivre un Jamboree en Islande

pendant l’été 2024. 

                                                                                                        Anne-Andrée Boisvert
                                                                                                                                            Responsable branche ados

Branches adolescentes
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C’est avec plaisir que nous vous faisons part de notre année scoute!

Dans un premier temps, sous le thème « Ensemble, soudons nos liens! », nous avons participé davantage aux
activités des groupes (promesses, AGA, activités, etc.) et offert notre soutien tout au long de l’année aux
présidents et chefs de groupe. Nous avons une ferme volonté de créer de bons liens avec chacun des
groupes!

D’autre part, lors de l’atelier de la rentrée au camp Scougui du 9 septembre 2023, nous avons présenté un
aide-mémoire pour les chefs de groupe et présidents afin de faciliter leur rôle. Nous avons aussi organisé un
atelier de formation virtuelle avec Anne Moreau concernant la structure juridique et les règlements généraux
(GES-07) le lundi 20 novembre à 19h. La majorité des groupes y ont participé.

De plus, nous avons collaboré à l’organisation de la rencontre des dirigeants qui s’est tenue le samedi 23
mars. Par ailleurs, nous avons participé aux 10 rencontres du COBRA.

Nous tenons à féliciter tous les membres pour leur implication et leur engagement auprès des jeunes. Merci à
tous! Nous vous souhaitons de passer un bel été et au plaisir de vous revoir cet automne. 

                                                                                                    Francine Poirier et Chantal Leroux
                                                                                                                                         Responsables aux groupes 

Responsables aux groupes
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Reconnaissances d’acquis
Plusieurs modules ont été reconnus à plusieurs
personnes en raison de leurs diplômes d’études ou
d’expérience professionnelle.

Brevets remis
Nombre approximatif de brevets remis pendant
l’année (1er avril 2023 au 31 mars 2024).

Ressources adultes & Formations

L’année a commencé par un changement dans
l’équipe des responsables de formation. La nouvelle
nomination est celle de Dany Hamel comme
responsable des formations techniques. Merci à
Cristina Del Vasto pour son dévouement dans ce
poste qu’elle a occupé précédemment. Le district
bénéficie d’une solide équipe d’une trentaine de
formateurs, mais le défi de recruter de nouveaux
adultes pour préparer la relève reste bien présent.

DAFA
La cohorte de 2023-2024 se compose de onze jeunes
faisant partie de sept groupes (1er, 5e, 10e, 22e, 24e,
39e et 47e). L’équipe de formation pour le DAFA se
compose de Anne-Catherine Desruisseaux, Anne-
Andrée Boisvert, Karol-Ann Fauteux, Jonathan Hélie
et Anne Moreau, le tout coordonné par Karine
Crepeault et Marie-Josée Lemire. La formule de trois
fins de semaine a été retenue pour cette cohorte.

Nous avons maintenant un rapport dans le SISC pour
savoir combien il y a eu de participations de
personnes de l’Érable dans des formations offertes
par d’autres districts.
du 1er sept 2022 au 31 août 2023, 163 participations
dans les autres districts.
du 1er sept 2023 au 31 mars 2024, 103 participations
dans les autres districts.
Cette baisse de participation dans les autres districts
a été largement compensée par la hausse aux
formations dans notre district.

N.B. 1 : une personne peut avoir plusieurs
participations. Par exemple, une personne qui a suivi
l’étape 1 en présentiel aura 4 participations ce jour-
là, car elle a suivi 4 modules.

Animation Formation des
formateurs

Gestion

Gilwell: 4

Badge de bois: 6
Foulard grège: 0 Cabestan vert: 1

Cabestan violet: 1

Tisserand: 0
4 bûchettes: 1

Cabestan bleu: 7

Dans les brevets techniques, il y a eu 20 badges
Activités d’hiver, 11 de secourisme et 7 en camping
d’hiver lourd ou léger.

Formations modulaires et techniques
La participation aux formations est en hausse
significative, même si le nombre de modules donnés
est légèrement inférieur à l’année passée (194
participations à 45 modules). Onze formations ont été
annulées.

Tous parcours et toutes formules mises ensemble, il
s’est donné par l’équipe de formation du district, du
1er sept 2023 au 31 mars 2024, 323 participations
réparties dans 37 modules.
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 Le 27 avril dernier, nous avons accueilli plus de 150 personnes au centre communautaire de St-Célestin, pour

célébrer le parcours de nos membres du District et fêter le 10e anniversaire du District de l’Érable. Après un

bon souper de style Foodtruck, nous avons fait notre cérémonie de remise de boutons de service et de

médailles de l’ASC. Pour cette occasion nous avions la présence du commissaire en chef de l’ASC Vincent

Duval et du président de l’ASC Serge Gélineau. Cette année, nous avons remis 59 Boutons de service, 4

médailles Service Émérite, le prix Passion coup de cœur remis a Jacinthe Yergeau et le prix Réjean-Filion a

Anne Moreau. Un hommage a été fait à Richard Duquette pour son implication au sein du District en

renommant la maison scoute de Sherbrooke la “Maison scoute Richard Duquette”.    

Cette soirée s’est terminée par une soirée dansante.

                                                                                                                                                  

Comité de décorations
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Agente administrative

J’ai survécu à ma première année fiscale complète !! OUFF! Tout un défi.
N’ayant jamais travaillé en comptabilité dans le passé, mais ayant un fort désir de relever un défi
professionnel, j’ai beaucoup appris sur mon rôle et les attentes du Conseil d’administration. Je me sens
de plus en plus à l’aise avec mes tâches mensuelles ainsi qu’avec les membres lors d’échanges par
courriel ou téléphone. 

Maintenant que j’amorce une nouvelle année fiscale, avec les conseils et les encouragements de notre
comptable agréé, je suis convaincue que l’année se déroulera beaucoup plus aisément.  Je suis toujours à
temps partiel et je suis au bureau le mardi et jeudi de jour. Cependant, n’hésitez pas à m’écrire, il me fera
plaisir de vous répondre le plus rapidement possible.

J’ai assisté pour la première fois à la soirée reconnaissance Honoris Scouta… j’en suis encore émue! J’ai
été témoin de la communauté que chaque groupe forme et du support et de la reconnaissance que
chacun a vis-à-vis ses membres. Vos textes de reconnaissances m’ont mis les larmes aux yeux. 
Vous êtes des bénévoles impliqués et remarquables! Des gens sincères avec des liens ‘tissés serrés’.
Bravo !!

                                                                                                                                 Une bonne continuité à tous!

Lyson Beauregard
Agente administrative
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La boutique scoute et plein air a une fois de plus générée 29 940$ de profits cette année. Tout ça grâce à
votre encouragement à vous procurer des articles à la boutique et à inciter les parents et amis des jeunes
scouts à faire de même. N’oubliez pas de mentionner le nom de votre groupe à l’achat d’articles de plein air
afin que votre groupe puisse bénéficier de la ristourne de 10% sur vos achats à prix régulier à la fin de
l’année.

Par ailleurs, nous essayons de toujours trouver des moyens d’augmenter notre visibilité et c’est ce que nous
avons fait durant l’année 2023-2024. D’abord en juillet dernier, nous avons participé à la Fête du lac des
Nations. Nous avions une grande table afin de promouvoir nos produits mais aussi le mouvement scout.
Nous avons aussi participé à la première édition du salon des artisans organisé par le groupe 1er de
Drummondville. Nous avons aussi utilisé la publi-sac pour notre circulaire d’hiver qui a généré un bel
achalandage à la boutique.

Comme vous le savez, nous proposons maintenant des produits maisons « Signature de l’érable ». Nous
avons fait un concours au mois février afin de faire connaître nos produits. C’est Marie-Josée Desmarais qui a
gagné ce tirage. De plus, cette année, 2 nouveaux produits ce sont ajoutés soit un journal d’aventures scoutes
et un sous-verre avec une citation de Mr. Baden-Powell. Si vous êtes curieux de voir ces produits, vous pouvez
toujours visiter notre site internet au www.scoutspleinair.ca.

Une fois de plus, nous serons ouverts une partie de l’été du mercredi au samedi (donc fermé les mardis) et la
boutique sera fermée du 15 juillet au 5 août faute d’achalandage. Nous allons tout de même envoyer les
commandes qui seront faites en ligne.

Nous vous remercions pour cette belle année et nous voulons vous rappeler que nous sommes là pour vous.
N’hésitez pas à nous faire part de vos besoins et demandes. Nous serons aussi présents lors de la journée de
la rentrée au camp Scougui le 24 août. Au plaisir de vous voir!
                                                                                                                     Stéphanie et Amélie

Boutique scoute et plein air
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Base de plein air Scougui
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La Base de plein air Scougui est en constante évolution. Cette année, en plus de l’arrivée de l’électricité au

préau, nous avons fait entrer l’Internet. Ce qui peut être très pratique quand nous avons besoin de chercher

une information ou encore pour récupérer une présentation. 

Nous avons également fait l’acquisition d’un conteneur d’entreposage pour le matériel qui était à Victoriaville

et qui pourra être utilisé pour y ranger du matériel de façon plus sécuritaire. 

Pour terminer, l’on ne peut passer sous silence le grand coup de main que nous avons eu à l’automne 2023

et qui nous a permis de remettre en fonction certains modules de la piste d’hébertisme. Pour ceux et celles

qui désirent faire la différence, surveillez la page Facebook “Base de plein air Scougui” afin de connaître nos

prochaines journées de B.A. 

Les membres du comité sont : Emmanuel Courchesne, Richard Duquette, Michaël Houle, Sophie Mercure,

Michel Perreault, André Porlier et Lise Thibeault.



Fondation Phénix

Programme de soutien aux activités scoutes 

Par le biais de ce programme, nous avons
contribué à la réalisation de plusieurs projets qui
nous ont été présentés en 2023-2024 en participant
à leur financement :

Acquisition d’une toilette compostable pour le
Camp Scougui :   200 $
Renouvellement des tentes pour le 1er groupe
Drummondville :  1 000 $
Tenue du camp d’été de la 1ère colonie castors
de Drummondville :    800 $
Organisation de la Fête de B.P. du district
(badges souvenir et gâteau) :  705 $

Notre contribution s’élève donc à un total de         2
705 $ cette année.
Nous vous rappelons qu’il vous est possible de
présenter des demandes d’aide financière si votre
groupe ou votre unité est basé sur le territoire de la
région administrative Centre-du-Québec. Il s’agit
d’une exigence incontournable de notre testateur,
Monsieur Normand Camirand. 

Prix Noyer noir 2023 

La Fondation a remis encore cette année son
prestigieux « Prix Noyer noir » qui reconnaît une
personne adulte de notre mouvement qui a débuté
son parcours scout comme jeune pour le
poursuivre comme adulte d’une façon
remarquable. 
Le conseil d’administration de la Fondation Phénix
des Scouts Centre-du-Québec est heureux de
remettre cette année le « Prix Noyer noir » à une
personne qui a fait partie du mouvement comme
membre jeune à la branche Castor et Louveteau.
Elle a débuté son implication comme membre
adulte auprès des jeunes Castors de 2017 à 2019
où elle fait vivre les valeurs scoutes à ses jeunes et
les a amenés à se dépasser. Notre récipiendaire est
toujours active en animation à la branche
Aventuriers. 

Elle est également impliquée au niveau du
district en tant que commissaire du district de
l’Érable. Ses actions s’inscrivent donc dans le but
d’« Offrir l’avenir en héritage ». Notre
récipiendaire cette année, la première du secteur
de l’Estrie, Madame Sabrina Caron.
Bravo Sabrina! Continue ton excellent travail !

Assemblée générale annuelle de la Fondation
Phénix

Nous tiendrons notre assemblée générale
annuelle en début novembre 2024. En tant que
membre corporatif, vous recevrez toutes les
informations pertinentes vers le 1er octobre pour
participer et vous y faire entendre.
Les membres du conseil d’administration de la
Fondation espèrent vous rencontrer cette année
encore en grand nombre pour échanger avec
vous, que ce soit en présentiel ou en
visioconférence. 

C’est un rendez-vous!             
                                           Jean Labbé 
                                                           Président
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Fondation scoute de l’Estrie

C’est grâce à des gens de cœur, indépendants du district, que la Fondation scoute de l’Estrie existe. Ces
bénévoles s’efforcent d’organiser des événements-bénéfices afin d’amasser des fonds qui seront réinvestis
dans les activités scoutes. Le soutien de la fondation scoute de l’Estrie est primordial afin d’assurer la
pérennité des scouts du district de l’Érable.

Cette année, c’est 25 000$ qui a été remis au district de l’Érable grâce aux revenus générés par les placements
de la fondation et le fameux tournoi de golf annuel. Pour l’édition de 2024 qui se tiendra le 20 septembre
2024 au club de golf à Sherbrooke, le président d’honneur sera Charles Custeau des groupes Custeau, un
homme bien connu dans le milieu de l’immobilier à Sherbrooke. Nous espérons un grand nombre de
participants et merci d’en parler autour de vous. Si vous avez des questions concernant le tournoi de golf,
n’hésitez pas à contacter Lyson à admin@scoutsdelerable.ca.

Photo : 39e Groupe
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L’équipe
Du District

Marie-Josée Lemire, responsable aux
programmes des jeunes
André Porlier et Stéphane Langlois,
responsables aux 7-8 ans
Sylvain Maurais et Benoit Morin, responsables
aux 9-11 ans

Conseil d’administration
Philipe Arsenault, président
Richard Duquette, trésorier
Dany Hamel, secrétaire
Natalie Bétit, administratrice
Pierre Jr. Proulx, administrateur
Sabrina Morin, administratrice
Sabrina Caron, commissaire de district

Commissariat
Sabrina Caron, commissaire de district
Marie-Hélène Langlois, commissaire de
district adjointe
Chantal St-Cyr, directrice générale et
commissaire de district adjointe
Anne Moreau, adjointe aux ressources
adultes
Marie-Josée Lemire, adjointe aux
programmes des jeunes

Équipe de formation
Anne Moreau, adjointe aux ressources
adultes
Virginie Gagnon, responsable des
formations modulaires
Karine Crépeault, responsable de la
formation DAFA
Anne-Andrée Boisvert, responsable aux
reconnaissances d’acquis
Dany Hamel, responsable des formations
techniques

Conseil de branches

Permanence

Chantal St-Cyr, Directrice générale et
commissaire de district adjointe
Lyson Beauregard, agente administrative
Stéphanie Smith, Gérante de la boutique et
agente de service aux membres
Amélie Crête, commis à la boutique scoute et
plein air

Anne-Andrée Boisvert et Hélène Boulanger,
responsables aux branches adolescentes
Chantal Leroux et Francine Poirier,
responsables aux groupes
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Merci à nos partenaires

Dons & subventions

Commanditaires

Collaborateurs
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Les Scouts du district de l’Érable

75 rue Chartier 
Sherbrooke (Qc) J1J 3A9

(819) 563-5822

info.erable@scoutsducanada.ca

scoutsdelerable.com


